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今年以来，市粮食局围绕“一条主线、两个重

点、三个贯穿始终”的年度目标，团结和依靠全系统

干部职工，奋力爬坡务实干，凝心聚力谋发展，在执

行国家粮食最低收购价政策全力助农增收、深化国

有粮食购销企业改革推进粮食流通业迈上新台阶

等方面，均取得了成效和突破。

执行粮食最低收购价政策
切实保护种粮农民种粮利益

粮食最低收购价是市场“托底价”，是国家促进

粮食和农业增产、农民增收的重要举措。今年，市粮

食局继续严格执行国家粮食最低收购价政策，1至

10月，我市全社会粮食购销总量106.08万吨，完成

全年130万吨指标的 81.6%。其中全社会收购量

43.99万吨，全社会销售量62.09万吨；按经营主体

性质分，国有企业实现购销总量 49.76万吨，非国

有企业实现购销总量56.32万吨。

在执行国家粮食最低收购价政策过程中，市粮

食部门着力抓好六个到位：一是政策宣传到位。成

立粮食收购领导小组，增强国家惠农政策的执行

力。通过报纸、广播、电视等形式，加强对小麦和稻

谷质价政策和收购政策宣传，将国家粮食最低价收

购政策宣传到户，做到家喻户晓、人人皆知。二是仓

容准备到位。做好收购仓容准备，督促收储企业维

修、腾并仓容，做好收购机械、计量、检验设备的校

验工作，确保夏秋收购需要。三是执行预案到位。夏

粮收购中，该局认真贯彻国家粮食收购政策，托市

收购至９月上旬全面结束，全社会累计收购达36.

25万吨，其中国有企业收购25.46万吨，占全社会

收购量的72%，托市粮收购 21.58万吨，占国有企

业收购量的85%。今年小麦收购总量之多、收购时

间之长、托市收购量的市场份额之大创我市近几年

之最。由于小麦托市收购价格比市场化收购价格高

出0.10元/斤，全市种粮农民通过卖托市粮实现政

策性增收4200多万元。秋粮收购正有序进行，截至

目前，全市国有粮食企业已入库秋粮7000多吨，其

中托市收购3000多吨，市场化收购4000多吨。四

是资金筹措到位。为确保收购需要，该局积极与中

储粮扬州直属库、市农发行协调落实粮食收购资

金，做到不拒收、不限收、不打白条，切实做护种粮

农民利益。五是市场管理到位。按照全市夏粮、秋粮

收购工作会议精神，积极协调工商、物价、质监、交

通等部门，做好收购市场监督检查，净化粮食收购

环境，确保全市粮食收购工作顺利进行，农民利益

不受损害。六是人员培训到位。在夏、秋两季收购

前，分别对物价员、司磅员、粮食流通统计员、收购

市场管理员进行培训，进一步统一目光，规范管理，

确保粮食收购顺利进行，国家惠农政策执行有力。

深化国有粮食购销企业改革
推进粮食流通产业发展新跨越

实现粮食流通产业发展新跨越，关键在改革，

出路也在改革。今年以来，市粮食局以深化国有粮

食企业改革为抓手，大力推进以产业化、规模化、集

团化为方向，以整合资源、外引内联、转型升级为特

征的新一轮国有粮食企业改革。现已完成国有企业

投资1813万元，预计年底前可完成2900万元的计

划目标。

在深化国有粮食企业改革过程中，市粮食局重

点抓好了四个方面的工作：一是积极争取支持。积

极向市委、市政府和省市主管部门汇报改革的动

因、改革的设想以及相关建议，争取市委市政府对

深化国有粮食购销企业改革的重视和支持，争取

省、市粮食主管部门对改革的关心和指导。二是广

泛开展调研。根据省、扬州市粮食局关于深化国有

粮食企业改革的要求，谋划以做大做强市粮食购销

总公司为抓手，实行政企分开、组建粮食集团为主

要内容的国有粮食企业改革。3月份，在市相关领

导的带领下，专程赴宝应县专题调研考察了该县粮

食集团组建及运作情况。三是倾听各方意见。召开

多层次的座谈会，广泛听取机关、基层同志对改革

的意见和建议，使新一轮改革的方向明确、重点突

出、内容周密，更加贴切高邮粮食工作的实际。四是

抢抓发展机遇。抓住国家新建1000亿斤仓容的机

遇，突出打造具有一定影响力的中心粮库，做大做

强粮食企业。争取到三垛粮库一期工程3万吨仓容

建设项目，目前已开工建设，预计12月底前完成项

目主体工程。

今年是“十二五”收官之年。下一步，市粮食局

将紧紧围绕全年工作目标，务实苦干，奋力冲刺，确

保全面完成和超额完成市委市政府和省市主管部

门下达的各项工作任务。
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中储粮南京分公司总经理胡平南在五里坝国储

库调研指导夏粮收购工作。

副市长杨文喜检查指导粮食系统安全生产工作。

扬州市粮食局局长姜开圣来五里坝国储库调研指导工作。

扬州市市长朱民阳来邮调研秋收秋种工作
省委常委、副省长徐鸣在省粮食局局长陈杰、

扬州市委书记谢正义、高邮市委书记韩方等陪同

下，在五里坝国储库调研数字化粮库建设。

全市夏粮收购工作会议召开。

高邮市粮食局召开2015年度签约大会。


